

## NOTA CIENTIFICA

# REFLEXIONES SOBRE MEDIO AMBIENTE Y DESARROLLO EN LATINOAMERICA\*

Eneida del S. Góngora Sánchez  
Universidad Juárez Autónoma de Tabasco  
Asesores  
Jesús Arroyo Alejandro  
Basilio Verdúzco Chávez  
Antonio Sánchez Bernal  
Luis Arturo Velázquez Gutiérrez  
Investigadores del INISER-CUCEA. U. de G.

### RESUMEN

De acuerdo con los modelos de desarrollo predominantes en Latinoamérica, el crecimiento económico se ha hecho a expensas del ambiente, y los variados deterioros del medio desencadenan cada vez más en una lógica ineludible: los límites al crecimiento económico están siendo inexorablemente determinados por la vulnerabilidad ambiental. El presente ensayo científico se realizó con la finalidad de explorar sobre la importancia de los problemas de degradación ambiental en América Latina, partiendo de la incompatibilidad teórica entre economía y ecología, con el propósito de aspirar a sugerir nuevas recomendaciones viables de estilo de desarrollo económico. Se realizó a través de seminarios y conferencias especializados donde se debatió a nivel teórico los argumentos científicos de base económica. Partiendo de la identificación de los problemas de manejo de recursos naturales en países latinoamericanos se recomienda: un dominio de una racionalidad en el uso de los recursos que tiende a una máxima rentabilidad a corto plazo, falta de conocimiento de los recursos naturales en cuanto a sus formas de manejo y tecnologías adecuadas y la promoción de desarrollo sustentado a través de la formación ambiental a los sectores de la población tradicionalmente afectados.

Palabras clave: Medio ambiente, Latinoamérica, crecimiento económico.

### ABSTRACT

Latin America has developed according to the strongest models, the economical growth has depended on the environmental and the latest environmental disasters have stated a new ideology: the environmental vulnerability determines the economical growth. This scientific essay was done with the aim of analyzing the importance that the environment has in Latinoamérica, we took into consideration the disagreement between the economy and ecology, we also had as an objective to find the possible answers to this problem. We organized specialized seminars and conferences where we discussed the theoretical scientific ideas related to economical growth. We found that there is a misuse of the natural resources in our countries and according to this we suggested a rationing program of the resources, this program would improve the incomes in a short period of time, we could also see that people ignore which the best way and technology to handle the natural resources and they don't develop a new ideology based on the environmental education of the most affected people.

Key words: Environment, Latin America, economical growth.